

el 25 de mayo; la recolección de alimentos, medicamentos, ropas y otras ayudas; la organización de un banco de sangre y la asistencia social a damnificados en Santiago.

La colecta, llevada a efecto en unión con los estudiantes de las Universidades Católica y Técnica del Estado, arrojó las siguientes cantidades, recolectadas por los estudiantes de la Universidad de Chile: 43.949.790 pesos, a los que hay que agregar 379,30 nacionales, 20 pesos mexicanos y 5 dólares. Por acción de los estudiantes y donaciones directas, se recolectaron 170 toneladas de alimentos, 185 toneladas de ropas, 15 de medicamentos y 100 toneladas de varios. Estas mercaderías fueron despachadas a la zona sur desde el 25 de mayo, gracias al trabajo de brigadas especiales de estudiantes y a las facilidades otorgadas por el Rector de la Universidad de Chile, don Juan Gómez Millas, quien financió los gastos de combustible de la caravana de transporte. Para el transporte se utilizaron 130 camiones y autobuses; 8 envíos por avión, gracias a la colaboración de la Línea Aérea Nacional, la Fuerza Aérea de Chile y el Club Aéreo de la Universidad; y un envío en el transporte Angamos de la Armada Nacional.

Por iniciativa de la Federación de Estudiantes, se instaló en el Hospital J. J. Aguirre de la Universidad, un banco de sangre, destinado a las donaciones de los universitarios.

Con el objeto de atender y orientar a los primeros damnificados que llegaron a Santiago, la Federación de Estudiantes estableció un servicio de asistencia social, a cargo de la egresada de Servicio Social, Wilma Gallardo, que atendió a más de un centenar de personas.

*Planes futuros.* Con la ayuda recibida, la Federación construirá unidades vecinales pilotos de 40 viviendas definitivas en Talcahuano, Penco y Traiguén. El proyecto y su dirección técnica está a cargo del ingeniero Hiram Albala, y ha sido aprobado por el Centro de la Vivienda y Construcción de la Facultad

de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad. En estas unidades vecinales, la Federación estudiantil proyecta desarrollar una labor de extensión universitaria.

## LA GRATITUD DEL PUEBLO DE NACIMIENTO HACIA ALUMNOS DEL INSTITUTO PEDAGÓGICO

El Alcalde de la comuna santiaguina de Ñuñoa, Sr. Gerónimo Saa, nos ha transcrito la siguiente comunicación de su colega del pueblo de Nacimiento, en la provincia de Bio-Bío:

"Muy señor mío:

Con viva complacencia me dirijo a Ud. y la H. Corporación Edilicia, en mi carácter de Alcalde de la I. Municipalidad de Nacimiento, para hacer llegar el profundo agradecimiento de todo un pueblo, por la labor desarrollada en beneficio de tantas familias sin recurso, proporcionándonos una casa para que vivan con sus hijos. Estas 56 familias, señor Alcalde, estoy seguro, guardarán en su corazón un eterno agradecimiento por el hermoso gesto de solidaridad humana que la Municipalidad, Comuna de Ñuñoa y alumnos del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, han tenido para este pueblo tan terriblemente castigado por el sismo del mes de Mayo, de apadrinarlo y ayudarlo a su reconstrucción.

A estos alumnos, que privándose algunos días de las comodidades de su hogar y con el envidiable buen humor de la juventud, no les importaba trabajar bajo la lluvia o metidos en el barro, si les importaba el deseo de hacer efectivo lo que se propusieron: proporcionar techo y abrigo a los damnificados. Y lo consiguieron señor Alcalde, y es por esto que todo el pueblo agradecido, al saber que partirían de regreso el Sábado 30, en masa fue a despedirlos a la estación, exteriorizando así de una manera ínfima, la inmensa gratitud que todos los habitantes deben a estos muchachos, que con su alegría y buen humor, después de dejar sus martillos y serruchos,

cambiando sus overoles por su tenida de artistas, llegaban al Teatro a deleitar a chicos y grandes haciendo que olvidarán, momentáneamente, los grandes sufrimientos recibidos por la naturaleza.

Por si esto fuera poco, dejaron fundada una Posta de la Cruz Roja, institución que por la grandeza de la labor social que desarrolla en el mundo entero, está llamada a prestar en este pequeño pueblo, grandes beneficios a la colectividad.

Aparte de las 56 viviendas, agradezco profundamente la cooperación abnegada y sin limite de parte de las señoritas Visitadoras Sociales, quienes no escatimaron sacrificio para encuestar al pueblo en general y seleccionar entre todos sus habitantes, muy acertadamente, las familias que más necesitaban habitación, ropa, viveres.

No podría dejar de mencionar la labor desarrollada por los alumnos de la Escuela de Medicina y las señoritas Parvularias, quienes con alto espíritu de sacrificio, han venido a aliviar en gran parte el dolor de tantos seres humanos de mi pueblo, llevando hasta sus hogares una palabra de estímulo y cariño.

En consecuencia, rogaría a Ud., señor Alcalde, ser intérprete ante el Director del Instituto, de la gratitud que el pueblo de Nacimiento guardará para el alumnado del Pedagógico, para esa I. Corporación y en general para toda la Comuna de Ñuñoa por el noble gesto que en momentos tan difíciles reconstituyó nuestros espíritus.

Saluda con toda atención al señor Alcalde y Regidor su Atto. y S. S.

Julio Hemmelmann Ducumán, (Alcalde)".

## noticias universitarias del exterior

(Viene de la página 30)

versitario en octubre de 1959, fue de unos 200.000 inscritos; el número de estudiantes de las Facultades de ciencias ha aumentado con respecto al año anterior, pasando de 54 mil a 59 mil estudiantes. Sin embargo, el número de estudiantes de medicina y farmacia ha permanecido sensiblemente estacionario: alrededor de 30.000 y 8.500 alumnos, respectivamente.

### ESPAÑA

#### *Congreso internacional de estudiantes de ciencias económicas*

El XII Congreso anual internacional de la Asociación Internacional de estudiantes de ciencias económicas y comerciales (AIESEC) se celebró recientemente en Barcelona y Madrid. Asistieron más de 200 representantes de 24 asociaciones y observadores de 4 países. El congreso discutió la inclusión de los países latinoamericanos, que hasta la fecha no han participado en el intercambio de estudiantes que realizan sus prácticas, uno de los objetivos fundamentales de la organización. También se discutió un plan para incorporar en

el programa de intercambio a la URSS. Se estudió la posibilidad de crear una secretaría permanente en Ginebra. El desarrollo de la AIESEC ha aumentado de año en año. Empezó sus trabajos en 1949 con el intercambio de 89 estudiantes de 7 países; en 1960, podrán realizar sus prácticas en el extranjero 2.200 universitarios.

### CHECOSLOVAQUIA

#### *Estadísticas universitarias*

Según recientes estadísticas aparecidas en abril de este año, en los primeros cursos de las escuelas superiores de todos los tipos, se han inscrito este año en Checoslovaquia casi 25.000 jóvenes, un 40% de los cuales son mujeres. En comparación con los años anteriores, ha aumentado considerablemente el interés por los estudios en las escuelas superiores de las ramas técnicas, correspondiendo esta tendencia al fenómeno general que se observa entre los estudiantes universitarios de toda Europa.